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荣归
“来了！来了！”伴随着两句兴奋的乡音。

昨天下午 1：30的郑州火车站西出站口顿时变
成了一片欢乐的海洋。不久前为河南军团在
沈阳十二运会上拿下开幕式后首金的常静以
及她的教练、队友一同载誉返郑。鲜花、笑脸、
掌声……家乡人用最朴实的热情迎接英雄的
凯旋。

千里之外 迟来相见

按照行程，常静和她的教练、队友一行昨天
下午1：25才能到达郑州站，但下午1点，省射击
运动管理中心副主任杨镇芳就带着省射击运动
管理中心的留守人员早早来到郑州火车站西出
站口等候英雄凯旋。在接站的人群中有一个女
孩格外引人注意，她手中抱着鲜花，不时地向出
站通道张望，更特别的是，乍一看她跟咱们的射
击冠军常静长得几乎一模一样，她就是常静的
双胞胎姐姐常欢。“小静在沈阳打比赛的时候，
我也在辽宁，只不过是在大连的朋友家。怕影
响她比赛，一直没敢去现场看，想不到相见要等
到小静从沈阳回来。这算是千里之外的相见
吧。”性格开朗的常欢向记者打趣道。

心灵感应 没啥影响

都说双胞胎之间有心灵感应，正因如此，同
样身在辽宁的姐姐常欢却不敢去沈阳看妹妹常
静的比赛。不过在常静看来这样的影响并不
大。“我觉得没多大影响吧。拿到两枚全运会金
牌，主要靠的是平稳的心态还有大家的共同努
力，心灵感应不会影响到我的。”常静笑着说。

“那以后你的比赛，姐姐可以安心去看了
吧？”记者问。

“可以啊，没问题。”常静爽朗地答道。而她
身边的姐姐常欢则说，“算了吧，要是有影响了，
我可担待不起。”姐妹俩不约而同地笑了起来。

未来要拼 里约不远

在全运会上拿下“双金”，常静一鸣惊人。
但她却告诉记者说：“与那些实力派选手相比，
我差得还远呢！未来我还要不断努力，更上一
层楼。”昨天下午，常静就与常欢一起返回焦作
老家了，17日，常静就要重返国家队备战后面
的世界杯和世锦赛。“回家好好休息调整一下，
为接下来的比赛做好准备。”

与常静一样，张玥和马绽蕾也要回到洛阳
老将休息调整一段。是的，四年一个轮回的全
运周期，确实太累了。谈及未来的打算，三位河
南的骄傲坚定地说：“以后的训练我们要拼、要
更加努力，力争参加里约奥运会，为河南争得更
大的荣誉。我们有信心！”

本报记者 陈凯

“能拿到金牌的确挺开心的，毕竟大家
这么多年来的努力终于有了回报。”昨天，
从沈阳载誉返郑的河南射击女子气步枪队
教练王力伟难掩心中的喜悦，激动地对记
者说。

怀抱家乡亲人送来的鲜花，刚刚走出
火车站的王力伟脸上布满了笑纹。“我对常
静、张玥、马绽蕾三位队员的发挥很满意，
她们打出了自己应有的水平，拿到了团体
金牌，常静还拿到了一枚个人金牌。”

女子气步枪历来就是我国射击的传统
优势项目，本届全运会10米气步枪和50米
步枪三种姿势两个项目集中了大量实力派
选手，奥运冠军易思玲、解放军的殷雯、四
川的喻丹、河北的赵颖慧、广东的李佩璟、
陕西的武柳希……这一连串响当当的名

字，就足以证明这两个项目的全运会争夺
堪称世界级的较量。“全运会的射击比赛水
平很高，特别像女子10米气步枪和50米步
枪三种姿势两个项目，我国一大批高水平
的选手都参加了，任何一个项目夺冠的选
手都可以配得上世界冠军的称号。”王力伟
颇有感触地说。

“赛前是否想到会拿到金牌而且是两
块金牌？”

“其实我们把夺金重点放在了女子 10
米气步枪团体这个项目上。为了不给队员
增添压力，这个目标只有我们教练员知
道。常静拿到 50米步枪三种姿势的金牌
后，我们很高兴，当然这也不是什么意外之
喜，毕竟她有实力。后来10米气步枪团体
项目，由于我们赛前制定了详细的预案，最

终也如愿拿到了这块金牌。所以一切也算
是情理之中吧。”王力伟如是说。

能从这么多名将的包围中脱颖而出，
第一次参加全运会的常静、马绽蕾以及参
加第二届全运会的张玥是如何做到的呢？

王力伟笑着向记者讲述了其中缘由，
“她们三个人能在本届全运会上发挥得这
么好，就是因为她们有着强大的心理，无论
是落后还是领先，她们都能够静下心来去
对待，这才换回高水平的发挥。”

参加本届全运会前常静和张玥已经入
选了新一届国家射击队。展望未来，王力
伟满怀信心地说：“希望她们两个能再接再
厉，在国家队站稳脚跟，争取在里约奥运会
上创造更好的成绩。”

本报记者 陈凯

王力伟：“大心脏”换来高水平

王力伟（左一）、常静（左二）和队员们顺利回家。 本报记者 唐 强 摄

本报沈阳专电（记者 王微晶 刘超峰）昨天，射击
场上河南选手再有所获，在上午的资格赛中我省选手
王夏芃排名第二进入下午的决赛。在下午的决赛中，
全运会 25米手枪速射六名神枪手为观众上演一次惊
险的夺冠大战，代表广东出战的陈可汗凭借最后两组
的完美表现逆转夺得冠军，王夏芃最后时刻发挥失常
只以19中的成绩名列第三，为河南代表团赢得一枚铜
牌。

资格赛打出 584环的王夏芃在参加决赛的 6名选
手中排名第二，我省另外一名颇具实力的选手王亮资
格赛获得第七，遗憾地与决赛擦肩而过。25米手枪速
射决赛先打 4 组，五发一组，命中 9.7 环或以上都算
中。比赛开始后，为广东出战的陈可汗的前两组分别
是 3 中和 2 中，谁也没有注意这位年轻的 90 后小将。
而我省选手王夏芃前 4枪发挥稳定，一直在前三甲之
中。但最为关键的 5枪，这位老将却只打出 1中的成
绩。代表吉林参赛的刘伟一直处在领先地位，但倒数
第二组只打出2中，总成绩23中，而陈可汗5中后成绩
来到 22中。最后一组陈可汗再次 5中，这位在决赛第
一阶段还处在被淘汰边缘的年轻小将，凭着最后 4枪
的出色发挥上演了惊天大逆转，而一路领先的刘伟屈
居亚军，陈可汗逆转夺得冠军。

在昨晚进行的男子 200米自由决赛中，我省名将
李昀琦与浙江名将孙杨一起挺起决赛。在自行车赛
场，为河南夺得一枚团体金牌的郑州姑娘敬亚莉在全
能比赛中暂时名列第六，今天还将进行最后三项比赛，
敬亚莉有望向奖牌发起冲击。另外在男子自行车争先
赛比赛中，我省选手王启明和冯永获得第七和第八。

25米手枪速射决赛
我省摘得一枚铜牌

本报大连专电（记者 刘超峰 王微晶）每次全运
会，关于东道主的是是非非都很多。昨天上午，蒋文
文、蒋婷婷在大连举行新闻发布会：当场宣布正式退
役，并称前一天比赛中的遭遇是她们职业生涯最黑暗
的一天。

在昨天的新闻发布会上，“姐妹花”情绪依然比较
激动，在接受采访的时候表示：“很抱歉没参加颁奖和
新闻发布会，因为怕情绪不好说出不太合适的话。辛
苦了四年，这四年来，每天都是努力付出，没有做过任
何对不起花样游泳的事情。如果这样打分，不公平，如
果不靠竞技实力得奖牌，这样没有任何意义。花游这
样发展是不行的，有点暗箱操作的感觉。”

蒋文文、蒋婷婷同时表示四川代表团很支持她们
的申诉，她们指出：“还有那么多花游小队员看着，我们
要退役了，那她们怎么办？我们之所以这样做，也是为
了中国花游事业的发展考虑。”

在 4日晚进行的全运会花游双人项目中，蒋文文
蒋婷婷技术分47.625分，艺术分47.625分，总分95.250
分。与此前技术自选分折算进行相加，最终两人决赛
成绩为 95.188分。辽宁队派出黄雪辰/吴怡文作为搭
档，两人总分为 95.801 分，高出蒋文文蒋婷婷 0.613
分。最终蒋文文蒋婷婷只获得第三。

比赛结束后，文婷姐妹对现场打分结果提出了申
诉，申诉无果后，两人缺席了颁奖仪式，也没有参加赛
后新闻发布会。当晚的比赛中，辽宁队的黄雪辰吴怡
文组合获得了这枚金牌，对此文婷姐妹说：“听说过辽
宁这次是必须拿到金牌的。辽宁他们资格赛和决赛完
全一套动作，但是决赛多了2.2分，这是很不正常的，在
国际赛事上，就是第一和第八的差别。”

昨天蒋婷婷心里还是很不舒服，并在微博上写道：
“更感谢这次比赛成全了全国第三的完美收官的梦
想！唉，从世界第二到全国第三还真不容易啊，真是老
感动了啊，谢谢了啊！”而蒋文文也在赛后连发两条微
博说：“8名裁判有5个人打分是惊人的一模一样的，只
能说明他们太黑了。这么多年，我带着伤病坚持了下
来，没想到谢幕竟然是这样的结局，太不公平了。”深夜
蒋文文又发微博说：“一次比赛牺牲我们俩不要紧，但
事件的本身让花样游泳项目的发展情何以堪，受伤最
深的除了为之付出全部心血的运动员们，还会有谁？”

不满暗箱操作“文婷”含泪退役

随着全运会如火如荼的竞争，各个赛场每
天都能看到为大赛来回穿梭的忙碌身影，媒体
记者、志愿者、工作人员……没有付出之“累”，
就没有收获之“果”，开幕式以后，全运村524
名志愿者也进入了最忙碌的工作状态……

在全运村有这样一群可爱的人：他们可能
是酒店大堂负责接待的服务人员，可能是为您
介绍全运村的引导员，可能是修理自行车的

“修理工”，可能是吉祥物“宁宁”的扮演者，他
们辛苦忙碌在全运村不同的岗位上，为来到全
运村的每一位客人服务。考虑到运动员的出
行，十二运组委会特别提供了600辆流动自行
车，放在8个停放点。交通志愿者服务团队负
责这些自行车的管理和维护工作，这30名志
愿者是沈阳药科大学的学生，他们是全运村里
的“兄弟连”。每天中午，沈阳药科大学的关明
洁和他的兄弟们准时到岗。压一压后轮，捏一
捏前轮，查看一下脚蹬和车铃是否完好，这样
的工作，他们每半小时重复一次。

自从8月6日进入全运村以来，来自沈阳
建筑大学的马莉，就开始了她的志愿者生活。
虽然每天和同学在一起，志愿者工作也很充
实，但依然难掩她对家乡、对妈妈的思念。“每
天工作辛苦点，但是很快乐，就是很想家。”来
自沈阳建筑大学的大二女生小陈同样每天为

“累”而快乐着，一开始训练的时候觉得挺枯燥
的，不过当开幕式这一天真的到来时，作为一
个土生土长的辽宁人，小陈的心里还是感到非

常激动，能为在家乡召开的全运会贡献一份力
量很自豪。而且参加其他队列训练的那些志
愿者比我们练得更累，我们的这些付出真的不
算什么。

媒体村里负责送记者去辽宁各地的志愿
者李响，近段时间和记者打得火热，对于这项
熟悉的工作，李响曾经急躁的脾气收敛了许
多：“沈阳和大连是全运会比赛最为集中的两
个城市，很多运动员和媒体记者都要在两地间
往返。两地距离坐飞机不方便，坐火车时间太
长，只有高铁是最简单快捷的方式。为了打好
全运会设施建设这场硬仗，全省人民在付出，
我们也应当做好全运会的‘运输兵’，保证沈阳
站的旅客下车就能领略最美的沈阳。”

志愿者辛苦，每天奔向各个赛场的老记们
丝毫也不轻松，看着众多年龄50多岁的老摄
影记者，背着沉重的摄影器材奔波于各个赛
场，真让人打心眼里佩服他们的“敬业”。有两
位来自河南电视媒体的同行，是第一次采访这
样的大型运动会，对于他们来说一切都很“新
鲜”。但比赛开始之后，他们可真吃不消了。
由于辽宁的各个赛场分散且距离非常远，这可
苦了这两位电视同行。前两天，河南队的武术
运动员马建超进入武术套路决赛，他俩带着机
器马不停蹄奔向武术赛场，之后那边传来晚上
还有郑州姑娘郭耘菲进入跆拳道决赛，他俩打
车从辽宁大学直奔沈阳农业大学，跑了40多
公里、晚饭都没吃就开始投入工作中……

能够采访四年一届的全运会，对每个体育
记者都是一个考验，当健儿披金挂银的新闻第
一时间通过报纸、网络、电视让家乡人民看到
时，这种辛苦与劳累顿时烟消云散，这“累”自
然成了最大的“快乐”。

本报沈阳专电 记者 王微晶 刘超峰

累是最大的“快乐”

上图：新闻中心的警察驾驶着
新配备的电动平衡车巡视，引起许
多人的好奇。

右上图：全运村里的指路牌做
得新颖又温馨。本报记者 杨光 摄

本报讯（记者 陈凯）第十二届全运
会赛程将要过半，赛场上的精彩不断
升级，这其中就不乏老将们的身影。
作为河南男子自行车短距离项目上的
老将，冯永和王启明曾经在全运会上
为我省带来过最高荣誉。昨天进行的
男子场地自行车争先赛，两位老将发
挥欠佳无缘奖牌，今天他们又将出现
在男子场地自行车凯琳赛的赛车场，
再次向最高荣誉发起冲击。

全国十运会和十一运会，河南自
行车队连续两届将凯琳赛的金牌收入
囊中，那时为河南军团完成重任的是
名将高亚辉。上届全运会结束之后，

功成名就的高亚辉退役了，河南自行
车队能否完成凯琳赛三连冠的伟业，
就要看冯永和王启明两位老将了。本
届全运会是他们的第三次全运之旅，
两位老将能否不留遗憾地告别心爱的
自行车赛场，就看今天的凯琳赛了。

此外，本届全运会武术散打项目
的争夺今天也将拉开战幕，我省女子
散打队将亮相团体赛赛场，李新杰和
张开印两位名将将分别出战男子 60
公斤级和 75 公斤级比赛。虽然今天
的比赛只是预赛，但他们的强势出
击，将为我省散打队在本届全运会上
争金夺银增添不少的信心。

自行车老将再出击

5日，全运会男子足球 20岁以下年龄组进行了小
组赛最后一轮的比赛。然而令中国足球尴尬的一幕还
是出现了：辽宁队和上海队“不出所望”地打成了2∶2
携手进四强，现场球迷愤怒地大喊“假球”。

最后一轮比赛中，同样积4分的辽宁和上海相遇，
根据规则，只要辽宁和上海打成 2∶2以上的平局，四
川在另一场比赛中无论赢多少球都将被淘汰。

当下半场开始仅1分钟辽宁队将比分扳为2∶2平
后，场上 22名队员精神状态明显开始不同，进攻变得
寥寥无几，此后 40多分钟的比赛里，两队射门次数合
计不过3次，且全部没有威胁。

下半场比赛仅15分钟后，场边的观众开始集体高
喊“假球”，并不时有观众离场，一位球迷甚至隔着看台
对着主席台高喊：“足协的领导，你们觉得让孩子看这
种球不会害了孩子们吗？” 新华社发

“2∶2平进前四”

花样游泳是最具观赏性的体育项目之一，花样游泳是最具观赏性的体育项目之一，
前几天的比赛中，记者也特意拍摄了一组“出水前几天的比赛中，记者也特意拍摄了一组“出水
芙蓉”的组照。然而，当文婷姐妹在新闻发布会芙蓉”的组照。然而，当文婷姐妹在新闻发布会
上爆发之后，回头再看这组照片，却又别有一番上爆发之后，回头再看这组照片，却又别有一番
滋味。滋味。 本报记者本报记者 杨杨 光光 摄摄

全运前哨站


